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СЕЗОН-2015/16 
 

ФИНАЛ 
4. «Нефтяник» 

10. «Ижсталь» 
4:1 

(4:1, 4:2, 2:3, 3:2, 4:1) 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ТХК 

10. «Ижсталь» 
2:4 

(1:2 ОТ, 5:1, 2:5, 2:3 ОТ, 2:1 ОТ, 0:2) 
4. «Нефтяник» 
8. «Сарыарка» 

4:0 
(3:2, 2:0, 2:1 ОТ2, 3:2 ОТ) 

 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
4:1 

(3:1, 3:2 ОТ4, 1:3, 1:0, 2:1) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

2:4 
(1:2, 4:1, 1:3, 2:1, 1:2, 2:3 ОТ) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

1:4 
(1:2, 0:3, 0:3, 2:1, 1:3) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

4:1 
(3:1, 1:3, 2:0, 4:3 ОТ, 4:1) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 18 (11+7) очков. 
 
Снайперы:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Беляев («Сарыарка») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 8 (4+4) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 95,9 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,28. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 3 матча. 
 
Плюс-минус:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – «плюс 14». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 4 гола. 
 
Штрафное время:  
Кирилл Свиязов («Ижсталь») – 70 минут. 
 
НОВОСТИ 
«РУБИН» ЗАКРЫЛ СЕЗОН КОМАНДНЫМ СОБРАНИЕМ 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
Игроки тюменского «Рубина», который в завершившемся сезоне не смог 
пробиться в плей-офф ВХЛ, отправились в отпуск. Об этом рассказал главный 
тренер «рубиновой» дружины Алексей Акифьев. 
 
- В субботу у нас состоялось общее собрание, которым мы и закрыли сезон. 
Большой плюс, что после завершения регулярного чемпионата команда еще 
фактически два месяца тренировалась, проведя три товарищеских матча с 
хорошими соперниками, - поделился Алексей Валерьевич. 
 
- План предсезонной подготовки «Рубина» уже составлен? 
- Планируем собраться 6 июля. Затем игроки пройдут медицинское обследование. 
Дальнейшие пункты предсезонной подготовки находятся в стадии проработки. 



 
- В плей-офф ВХЛ победил «Нефтяник». Многие расценили это, как 
неожиданность… 
- По матчам «Рубина» с «Нефтяником» в чемпионате было видно, у 
альметьевского клуба очень большой потенциал. Перед финальной серией я 
считал, что именно он завоюет «Братину». Но другого финалиста – ижевскую 
«Ижсталь» – также можно поздравить с отличным результатом. Все-таки второй 
сезон подряд команда дошла до финала плей-офф… 
 
МИСХАТ ФАХРУТДИНОВ: ШАНС «ИЖСТАЛИ» БЫЛ В РЕАЛИЗАЦИИ 
БОЛЬШИНСТВА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Главный тренер усть-каменогорского «Торпедо» Мисхат Фахрутдинов подвел 
итоги финальной серии плей-офф ВХЛ, в которой ижевская «Ижсталь» уступила 
альметьевскому «Нефтянику». 
 
- «Нефтяник» практически без осечек прошел по кубковой дистанции. 
Существенную роль тут сыграла многолетняя сыгранность состава. Три звена в 
Альметьевске играют вместе на протяжении нескольких сезонов. Выбрали на 
старте комфортный темп – и пошли вперед, - говорит специалист. - Но шансы у 
«Ижстали» зацепиться были. Шансы есть всегда. В большинстве надо было 
реализовывать свои моменты. 
 
- В финале-2014, когда ваш «Рубин» играл с «Сарыаркой», вы после одного 
из матчей очень жестко прошлись по судьям. За минувшие два сезона что-то 
принципиально поменялось в судейском вопросе? 
- Судьи поменялись. 
 
- А само судейство? 
- Теперь идет борьба со столкновениями, которые могут привести к травмам. 
Выписываются большие штрафы. Но где грань между жесткой игрой в пределах 
правил и откровенной грубостью? Ее очень сложно определить. И порой судьи 
попадаются на симуляцию. Сейчас в хоккее стали процветать так называемые 
нырки. Сознательно падают. Вот с этим надо беспощадно бороться. Иной раз 
стыдно наблюдать со стороны, как игроки просто вымаливают удаления. Тем 
самым выхолащивается дух настоящей мужской игры. Без контакта нет хоккея. 
Иначе надо его переименовывать: в балет на льду или в симуляцию хоккея. 
 
ХОККЕИСТЫ «ДИЗЕЛЯ» СЫГРАЛИ В ФУТБОЛ С БОЛЕЛЬЩИКАМИ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
Хоккеисты пензенского «Дизеля» сыграли в футбол с болельщиками. Встреча 
проходила на стадионе «Первомайский» и завершилась в пользу «желто-синих» 
со счетом 4:1. 
 
Фанатов, желающих выйти на поле, собралось поменьше, поэтому было решено 
включить в состав их команды пару игроков «Дизеля». Погода в этот день не 
радовала: время от времени то лил холодный дождь, то сыпал град, однако 
атмосфера на поле была теплой, дружелюбной и непринужденной. Зрители из 
числа болельщиков наблюдали за перипетиями футбольного матча, параллельно 



общаясь с тренерами и хоккеистами о положении дел в команде. Встреча прошла 
без накала страстей, на результат играть никто не стремился и все получили 
удовольствие от матча. В ходе мероприятия фанаты пензенского клуба смогли 
пообщаться с хоккеистами, сфотографироваться с ними и получить автографы. 
 
По словам главного тренера «Дизеля» Сергея Лопушанского, подобные встречи 
планируется проводить на постоянной основе. 
 
- Чтобы было у болельщиков время поговорить с командой, задать интересующие 
вопросы и получить ответы. Это неотъемлемая часть работы клуба. Мы, прежде 
всего, играем для болельщиков, для людей, которые приходят на трибуны, чтобы 
получить радость от хоккея. Сейчас у нас идет формирование команды, мы 
просматриваем новых хоккеистов, а также действующих игроков. Сделаем 
выводы, с кем идти дальше, а с кем придется расстаться. Надо всем вместе 
поработать, укрепить команду и достойно выступить в следующем сезоне, - 
сказал наставник. 
 
Нападающий Андрей Кузьмин, покинувший клуб по ходу сезона, а сейчас 
активно тренирующийся вместе с ней, присоединился к словам главного тренера, 
отметив огромную важность проведения таких мероприятий. 
 
- Такие события добавляют позитива к общему делу. Встречи с болельщиками 
стали хорошей традицией. Я думаю, это правильно. Происходит определенное 
единение. Фанаты лучше узнают команду, общаются с ребятами. Игроки тоже 
рады видеть постоянную, надежную поддержку на трибунах, - сказал форвард. 
 
В свою очередь, представитель болельщиков Сергей Шабнов добавил, что, 
несмотря на капризы погоды, было приятно встретиться и поиграть в футбол на 
свежем воздухе. 
 
- Поступило предложение сыграть, мы были только «за». Пообщались. Многих 
ребят мы знаем. На выездах встречаемся. Конечно, очень приятно, что в этот раз 
сумели хоть один мяч забить. Хоккеисты хорошо готовы физически, чего нам, 
безусловно, не хватает. Будем настраиваться на матч-реванш. С каждым годом 
все интереснее становится играть. А что касается выступления «Дизеля», 
надеемся, что в этом сезоне будет видна качественная тренерская работа. Верим 
в команду и желаем ей удачи, - сказал он. 
 
НИКОЛАЙ СОЛОВЬЕВ: ВТОРОЙ СЕЗОН СТАНЕТ СЕРЬЕЗНОЙ ПРОВЕРКОЙ 
ДЛЯ ЗАГИТОВА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Главный тренер новокузнецкого «Металлурга» Николай Соловьев высказал свое 
мнение о финале ВХЛ, в котором воспитавшая его «Ижсталь» сражалась с 
«Нефтяником», и уступила. 
 
- Не раз уже говорил, что внимательно слежу за событиями в Высшей хоккейной 
лиге; особо пристально – за родной «Ижсталью», - говорит Соловьев. - Рад, что с 
десятого места «регулярки» удалось пробиться в финал. В хорошем стиле были 
повержены Рязань и Тверь – две лучшие команды гладкого чемпионата. Хочу 
отдать должное череповецкому десанту. Случается, что кто-то подобные 
командировки воспринимает как ссылку, играет спустя рукава. Но это не 



относится с Сереже Купцову, Эдику Гиматову, Кириллу Свиязову, Денису 
Вихареву, Артему Воробьеву. Они приехали не номер отбывать, а стремились 
стать лидерами, внесли серьезную лепту. Всех их хорошо помню по совместной 
работе в «Северстали». Надежен был Рома Смирягин. Особо хочется выделить 
Сережу Монахова, это феноменально любящий хоккей спортсмен. Но исход 
финальной серии следует признать закономерным. Альметьевск много лет 
планомерно шел к этому успеху. Там серьезное отношение к хоккею, самое 
пристальное внимание уделяется собственной группе подготовки. Чего, к 
сожалению, нельзя сказать об Ижевске. 
 
- В дни торжеств необходимо вспомнить о роли Валерия Васильевича 
Моисеева, человека, благодаря усилиям которого когда-то возродился и много 
лет держится на плаву ижевский хоккей, - продолжает Николай Дмитриевич. - 
Сегодня можно с уверенностью сказать, что руководители спорта не прогадали, 
доверив штурвал команды молодым специалистам. Когда-то Костя Маслюков 
«масочником» делал под моим руководством свои первые шаги на взрослой 
арене, Ильназ Загитов и Алексей Вахрушев играли у меня в Нижнекамске. Не 
стану лукавить и утверждать, что уже тогда предрекал им тренерское будущее, но 
они с младых ногтей обладали недюжинным хоккейным интеллектом, поэтому 
нисколько не удивлен столь успешным дебютом в новой для них ипостаси. Желаю 
ребятам дальнейшего профессионального роста. Первый экзамен они выдержали 
с честью. Но важно помнить, что тренерская судьба состоит не из одних только 
побед. Второй сезон станет серьезной проверкой. 
 
 
НИКИТА ИВАНОВ: «ТОРОС» МЫ В ПЛЕЙ-ОФФ ПРОШЛИ ПО ДЕЛУ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
27-летний форвард «Сарыарки» Никита Иванов, который в 55 матчах 
прошедшего сезона ВХЛ набрал 15 (4+11) очков, в данный момент готовится в 
расположении сборной Казахстана к чемпионату мира в Москве и Санкт-
Петербурге. 
 
- Никита, это ваш первый вызов в национальную сборную? 
- Во взрослую - да. В последний раз играл на молодежном чемпионате мира семь 
лет назад. 
 
- В контрольных матчах с усть-каменогорским «Торпедо» вы действовали с 
Рымаревым и Старченко. Каково играть с этими нападающими? 
- Никогда не играл с ними в одном звене. С Женей Рымаревым выступал на 
молодежном чемпионате мира, но не в одной пятерке. Приятно играть с этими 
ребятами, они - игроки высокого уровня, стараюсь помогать им, чем могу. Пока не 
все получается. Мне надо прибавлять, чтобы не отставать от них. 
 
- На сборы было вызвано очень много хоккеистов, конкуренция высокая. 
- Честно, я ехал в расположение команды с радостной мыслью – главное, что уже 
вызвали. А потом с первой тренировки старался выполнять все, о чем просили, 
работать по максимуму. Пока все складывается вот так. Я рад играть в этом 
звене, мне приятно играть с этими ребятами, но пока мне надо еще очень сильно 
прибавлять. 
 



- Что скажете по сезону в ВХЛ? Первый раунд плей-офф играли с «Торпедо», 
болельщики были разочарованы такой ситуацией - в первом же раунде 
сошлись две казахстанские команды. А вы, проигрывая, по ходу серии 
одерживаете четыре победы подряд. 
- Да, четыре матча выиграли. Я тоже слышал, что болельщики были 
разочарованы. «Барыс» не попал в плей-офф, остались «Снежные барсы» и две 
казахстанские команды сошлись в Высшей лиге в первом раунде плей-офф. Но 
кто-то должен был проиграть, кто-то - выиграть. Хорошо, что мы выиграли и 
пошли дальше. 
 
- Но до финала не дошли. 
- Да, к сожалению. Потом прошли «Торос» - действующего чемпиона, тоже 
хорошую команду. Считаю, по делу прошли. Ну, а затем проиграли будущему 
чемпиону - «Нефтянику». Я считаю, что у них хорошая команда, а мы могли бы 
сыграть лучше. Просто где-то чуть-чуть в чем-то они оказались удачливее и 
лучше нас. 
 
- Ваш контракт действует до 30 апреля. Есть мысли по будущему сезону? 
- Пока ничего неизвестно. До 30 апреля мой контракт принадлежит 
карагандинскому клубу, а следующий сезон... Возможно, это будет зависеть от 
выступления на чемпионате мира. Есть шанс показать себя. Я, как и многие 
хоккеисты, стремлюсь попробовать свои силы в КХЛ. Тем более, возраст такой, 
что в ближайшее время нужно делать все возможное, чтобы повысить свой 
уровень. Тренируюсь, стараюсь выкладываться по полной. Что-то получается, 
что-то - нет. А дальше пусть уже решают тренеры. 
  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
СЕРЕБРЯННАЯ СТАЛЬ 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
Ветераны ижевского льда, разлетевшиеся ныне по городам и весям всей 
необъятной страны, ближнего и дальнего зарубежья, поделились 
впечатлениями о финишировавшем сезоне ВХЛ и подвели его краткие 
итоги для «Ижстали».  
 
Александр Кутявин, Ижевск: 
 
- Как бывший страж ворот отмечу игру коллег по амплуа и работу тренера 
вратарей «Ижстали». Раньше говорили, что голкипер – половина команды; а 
сегодня, думаю, этот процент, наверное, даже выше. Надежный тыл давал 
возможность полевым действовать спокойнее, позволять себе больше 
импровизации.  
 
- Еще мне кажется, что в нашей «Ижстали» сохранилась какая-то советская 
закалка. Мы в молодости играли не столько за зарплату, сколько из любви к 
хоккею, для себя, для болельщиков. И сегодня в рядах «сталеваров» собрались 
настоящие мужчины, для которых долг и честь на первом месте. Они бились за 
свое имя и за цвета клуба. Восхищаюсь работой руководства команды и 
тренерского штаба. В тяжелейшей ситуации президент, директор, наставники 
смогли найти правильные слова, зажечь сердца, поднять из окопов.  
 



Андрей Вахрушев, Ижевск: 
 
- Для меня самый позитивный момент минувшего чемпионата – это то, что весь 
тренерский штаб наш родной, «ижсталевский». Время покажет, какие они 
специалисты; чего было больше в дебютном сезоне: фарта или кропотливой 
работы. Но сейчас, в любом случае, я готов поставить ребятам «пятерку с 
плюсом». Парни они опытные, как говорится «в теме», долго варились в 
хоккейной каше, много играли на серьезном уровне; все это не прошло впустую. 
Получив шанс, Ильназ Загитов, Константин Маслюков, Алексей Вахрушев умели 
сполна реализовать его. Молодцы. Грамотно сработали, умело использовали 
имеющийся состав, заразили своими идеями подопечных  
 
Гунтис Карклиньш, Рига (Латвия): 
 
- Слежу за «Ижсталью» по публикациям «Спорт-Экспресса», смотрю передачу «За 
«Братиной» на канале КХЛ-ТВ. Хорошо помню Костю Маслюкова. Когда он вместе 
с Вовой Масловым и Женей Лойферманом совсем молодыми попали в команду, я 
стал для них как бы дедом-наставником, хотя сам-то был не слишком старым. 
Рад, что Константин не расстается с хоккеем. От всего сердца желаю ему успехов 
на тренерском поприще.  
 
Вадим Щуклин, Ижевск: 
 
- В начале сезона ожидания были не самые радужные. Состав сменился, 
тренерский штаб новый. Но общекомандная работа обнадежила, подарила веру в 
перспективы ижевского хоккея. С удовольствием посещал игры плей-офф. 
Отдельно выделю выигранный матч финала с Альметкой. Вышли предельно 
собранными, мобилизовались и заслуженно победили. Отличительной 
особенностью нынешней команды, на мой взгляд, является ровный состав 
звеньев. Если в прошлом году были примы и кордебалет, то нынче результат 
сделать могла любая тройка. Что печалит, так это отсутствие местной молодежи. 
Череповецкие сейчас уедут – и кто у нас останется?  
 
Александр Чуев, Ижевск: 
 
- Понравилась полуфинальная серия с Тверью. Питер, Рязань – команды 
хорошие, бегут, но с ними как-то попроще получилось. А вот с ТХК вышел 
серьезный бой. Чего не хватило, чтобы подняться еще выше? Наверное, такого 
защитника, каким был нынешний рулевой команды. Наглядная иллюстрация этого 
– игра в большинстве. В формате «5 на 4» иногда в чужую зонку войти не могли. 
Загитов умел и сам завершить, и последний пас отдать. К сожалению, пока не 
нашлось ему замены. Большего ждал от опытных Жени Вахрушева и Юры 
Маслова. Возможно, какие-то повреждения помешали им раскрыть весь свой 
потенциал. По персоналиям, вообще, сложно кого-то выделить, не было таких 
ярких персон, как, скажем, в прошлом году Андрей Алексеев или Андрей Иванов. 
Блеснул нынче Денис Иванов. Жаль, что сломался в середине сезона Антоха 
Кочуров; он трудяга, работяга, заряженный парень; не хватало его. Тяжело 
пришлось в финале без Артема Воробьева. А Ильназ, кстати, до сих пор в полном 
порядке. Приходите на игры чемпионата Удмуртии, где он в паре с Костей 
Маслюковым чудеса творит.  
 
 
 



Сергей Лубнин, Киев (Украина): 
 
- Второй год серебряные медали – это здорово. С таким бюджетом такая 
стабильность – это прекрасно. Многие не надеялись, а я, честно сказать, ждал 
финала, не меньше. Терять-то «Ижстали» нечего. Хоккеисты играли свободно, 
раскованно в психологическом плане. Положительную роль сыграла подпитка из 
«Северстали», фактор свежей крови. Пришли ребята голодные до игры, которым 
важно было показать себя. То, что плей-офф отыграли в три пары защитников – 
это давнишняя ижевская традиция. Мы в советское время стабильно матчи в три 
оборонца заканчивали. Начинали в шесть человек, а походу встречи – один 
сломается, другой удалится, третий в игру не впишется. Зубами в счет вцепишься 
и терпишь.  
 
Дмитрий Холодков, Ижевск: 
 
- Признаюсь, в сентябре о выходе в финал даже не мечталось. Думал, если 
пробьемся в Топ-16 – уже праздник. Тем приятнее итоговый результат. Хвала за 
это руководству, тренерам, всему коллективу. Грамотная работа, полнейшая 
самоотдача, вера в себя и в команду – вот слагаемые успеха. К решающему 
раунду, показалось, не хватило нам немного свежести. Все же много сил отнял 
полуфинал, тогда как Альметка больше времени имела на восстановление; 
«Саров» и «Сараыарку» отправила в отпуск, будто и не заметила. Плюс, почти 
весь плей-офф мы отыграли в три пары защитников; такая нагрузка не могла не 
сказаться. Не хватило кадрового ресурса. Но все ребята молодцы. Их нужно 
ценить и уважать. Второй год подряд подарили городу такой праздник. Доказали, 
что «Ижсталь» – Команда с большой буквы.  
 
Самым старшим – или правильнее сказать: самым опытным – в этом году 
оказался мой давний партнер по звену Антон Кочуров. На протяжении всей своей 
спортивной карьеры он показывает стабильный результат. Игрок с руками, 
глазами, головой. Может забить, может отдать голевой пас. Когда надо, способен 
завести команду и словом, и личным примером. И подскажет, и покажет. 
Настоящий лидер, при этом не чурается таскать рояль.  
 
Так как сам уже ступил на тренерскую стезю, с интересом наблюдаю за работой 
штаба на скамейке. Есть наставники, которые изредка отпускают какие-то 
замечания или вовсе взирают на площадку безучастно; наши – не такие. Они, 
буквально, живут игрой. Вахрушев требует: «Лезь на пятак, лезь на пятак. 
Постоянный трафик, постоянные помехи перед воротами». То, что Алексей 
великолепно умел как игрок, сегодня требует от своих подопечных. А вот в 
обороне нам не хватило таких защитников, каким был Маслюков. Волевой, с 
характером, очень злой, колючий. Не хватило агрессивного хоккея, чтоб 
нападающие противника боялись наших защитников. Значит, есть над чем 
работать, к чему стремиться.  
 
Юрий Лаврищев, Ижевск: 
 
- Мое субъективное мнение таково, что в завершившемся сезоне мы, буквально, 
прыгнули выше головы. С учетом всех трудностей и проблем «Ижсталь» показала 
более чем достойный результат. Тяжело бросаться с голым афедроном на танк, 
но ребята не спасовали, сыграли на самом высоком уровне. Весной очень 
понравился Монахов, ярко выраженный боец. Денис Иванов расцвел в этом 



сезоне. А вот Юра Маслов немного огорчил. Если в целом касаться баланса 
между линиями, то, пожалуй, атака у нас была чуть поудачливей обороны.  
 
Сергей Скрябин, Ижевск: 
 
- Несмотря на то, что в молодости играл за альметьевскую команду, в финальной 
серии болел, разумеется, за родной Ижевск. Я – «ижсталевец». И останусь им до 
последних дней.  
 
Глеб Дарсания, Ижевск: 
 
- Больно смотреть, как при чистом силовом приеме удаляют человека до конца 
игры. В хоккей играем или соперники должны в губы целоваться? Финал – 
праздник, почему же кто-то портит этот праздник своим непрофессионализмом? 
Порадовал Денис Иванов – последний из могикан нашей ижевской хоккейной 
школы. Расцвел. Его голы в финале – это бальзам на душу болельщиков.  
 
Андрей Гвоздков, Ижевск: 
 
- Оценка команде – твердая «пятерка». Полные трибуны – это отличный 
показатель. Люди шли на хоккей, получали удовольствие, радовались, 
веселились. Вспомнили, что Ижевск – хоккейный город. Я сам, как игрок обороны, 
конечно, больше внимания обращал на игру защитников. Лучшей парой назову 
Лоптева с Гуляевым. Печалит, что мало в команде доморощенных игроков. Где 
смена? Все говорят: «Северсталь», «Северсталь». А вы посмотрите у кого в плей-
офф самый большой минус коэффициента полезности. У череповецкого делегата.  
 
Михаил Кузнецов, Глазов: 
 
- Вновь «Ижсталь» взошла на вторую ступень пьедестала почета. Пожалуй, 
нынешний успех важнее прошлогоднего, серебряные медали нынче дались 
дороже. Подтверждать свой статус всегда сложнее. Удержать планку удается 
далеко не каждому. Домашних игр старался не пропускать. Перед финальным 
рандеву с Альметьевском хотелось хоть как-то морально поддержать команду. 
Вместе с соратниками заказали в Ижевске баннер «Глазов за «Ижсталь». 
Волновались, успеют ли его изготовить вовремя. Успели.  
 
На судейство сетовать не стоит. В плей-офф арбитры отработали нормально. 
Конечно, любому болельщику кажется, что судьи несправедливы к его команде. 
Но это эмоции, не более того. Альметьевск, откровенно, посильнее наших, 
потехничнее; шайбу держит лучше, в зону входит. Одно звено – Гильманов - 
Хапов - Демидов – там просто очень хорошее, наподобие мозякинской тройки в 
Магнитке. Жаль, что шага не хватило до «золота». Но представьте, каково Твери! 
ТХК, который год ходит в фаворитах, но никак не может даже в финал пробиться.  
 
С каждым из нынешней «ижсталевской» тренерской троицы мне довелось 
совместно выходить на лед. О каждом могу сказать только теплые слова. Все 
трое являлись лидерами в своих командах. Костя капитанил в Омске, Ильназ в 
Ижевске, Леша был бомбардиром первой тройки в Нижнекамске. На тренерский 
мостик поднимаются именно такие спортсмены. За карьеру они поработали со 
многими сильными специалистами, от каждого почерпнули что-то полезное, а 
сегодня лучшее стараются передать своей команде. Замечаю у нынешних игроков 
качества, когда-то присущие наставникам. Гол Черникова тверичам живо 



напомнил лучшие годы Вахрушева. Он любил на пятаке «покапать», это его 
«конек». Ты ему дай в центр, он «с мясом» занесет шайбу. Спортивная злость 
Маслюкова видна в Свиязове. Зачистить свой пятак, нагнать жути на соперника – 
это все от Кости. А Ильназ – распасовщик, игрок с первым пасом. Это я бы 
больше к Лоптеву отнес; сколько он нынче передач один-в-ноль выдал.  
 
Алексей Иванов, Ижевск: 
 
- Когда в сентябре объявили, что поставлена задача повторить прошлогодний 
результат, лично я отнесся к этому с долей скепсиса. Проблемы «Ижстали», 
наверное, не являются большим секретом, всем они известны. Но ижевская 
команда смогла превозмочь все сложности. Поэтому, считаю, вполне заслужила 
за сезон оценку «пять». Очень рад за брата Дениса, которому удался очень 
качественный сезон, наверное, лучший пока что за карьеру. Его окрылило 
доверие тренеров, наладилось взаимопонимание с партнерами.  
 
Чего не хватило, что б дотянуться до «Братины»? Наверное глубины состава, 
запаса прочности, молодежи, способной выйти на ведущие роли. Все же ростер у 
нас довольно возрастной в этом году получился. Разговаривал со спортивным 
директором «Нефтяника» Раилем Якуповым, отцом форварда сборной России и 
«Эдмонтона» Наиля Якупова, с которым знаком еще со времен выступлений за 
Нижнекамск. Он откровенно признал, что тактика на матчи с Ижевском у них была 
такая: постоянный прессинг наших защитников, не давать поднимать голову в 
расчете на то, что подсядут в концовке, будут ошибаться, удаляться. А 
меньшинство против команды Гимаева – почти приговор.  
 
Андрей Копысов, Ижевск: 
 
- Ровный рабочий состав у нас в этом году подобрался. Не было каких-то «звезд», 
но была единая команда. И тренерский штаб – как единый кулак. Доводилось 
слышать реплики с трибун с осуждением каких-то судейских решений. Но могу 
сказать по этому поводу, что если и случались у арбитров оплошности, то они 
были непреднамеренными. Не ошибается лишь тот, кто ничего не делает. И уж 
точно не вспомню ошибок, повлиявших на итоговый результат.  
 
Геннадий Ушаков, Питсбург (США): 
 
- Следил за плей-офф Высшей хоккейной лиги. Не скажу, что очень пристально, 
но интернет позволяет быть в курсе событий даже по другую сторону океана. 
«Ижсталь» второй год подряд достигла серебряных высот. Признаюсь, это для 
меня стало изрядной неожиданностью. После каждого раунда поверженные 
ижевской дружиной соперники роптали, что без подъехавшего в Прикамье 
усиления из Череповца удмуртская команда вряд ли показала бы такой результат. 
Но будучи хорошо знаком с североамериканским взаимодействием клубов НХЛ и 
их дочерних команд из минорных лиг, могу сказать, что в таком сотрудничестве, 
на самом деле, гораздо больше плюсов. Важно суметь грамотно использовать 
усиление.  
 
Евгений Лойферман, Ижевск: 
 
- «Ижсталь» проявила характер. Всегда сложнее добиваться успеха повторно. В 
начале сезона я точно не верил, что мы опять окажемся в финале. Перед стартом 
плей-офф появился некоторый сдержанный – очень сдержанный – оптимизм. 



Поправился Антон Кочуров, подъехали череповецкие ребята. По сути две новые 
пятерки влились в состав. Но надо понимать, что и противники усиливались 
серьезно и возможности для удачного выступления у них были никак не меньше. 
Разговаривал с Германом Скоропуповым и членом Правления ФХР Владимиром 
Асеевым, они удивляются: «Как, за счет чего ижевским хоккеистам удалось вновь 
пробиться в призы?». Отвечаю: «Смогли создать единый коллектив. Тренерский 
штаб и ребята сумели так объединиться и одолеть более сильных конкурентов». 
Досадно, конечно, что упустили четвертую финальную игру. Могли, могли 
выровнять положение. Но когда встречаются приблизительно равные соперники, 
исход решают микроны.  
 
Скажу, кто мне понравился. Роман Смирягин, в первую очередь. Дай Бог ему 
хорошего будущего. У него хороший возраст, есть уже опыт и есть перспективы 
для роста. В атаке выделю Старцева, Купцова, Вихарева, Воробьева, Кочурова. 
Интересен Монахов, хорошие скоростные данные. Не испортил погоды опытный 
Вахрушев. Боюсь кого-то позабыть, не назвать. Еще раз повторюсь: я удивлен 
достигнутым результатом; больших предпосылок, на первый взгляд, для этого не 
было. Поэтому и говорю: «Молодцы, парни». Руководство, тренеры, игроки, 
молодежь, ветераны. Решающий фактор – наверное, атмосфера в команде. 
Главное теперь не забывать, что надо продолжать работать каждый день. Над 
техникой, над скоростно-силовыми качествами, над собой. Только за счет этого 
можно чего-то достичь в спорте. Потому что надо быть лучшим не вчера, а 
сегодня, каждый раз доказывать свое преимущество.  
 
Поздравляю всех любителей хоккея с весомым успехом. Хочу, чтобы республика 
по достоинству оценила это достижение и изыскала возможность сохранить 
команду на будущий сезон. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
1. ХК «Ростов» 
3. ХК «Тамбов» 

1:4 
(2:4, 1:6, 1:4, 2:1, 1:2) 

 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

3:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 3:0, 7:1) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:3 
(5:3, 3:1, 1:3, 1:6, 0:2) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы: 
Сергей Гриф (ХК «Тамбов») – 6 голов. 
 
Ассистенты: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Дмитрий Хозяшев (ХК «Тамбов») – 1,13 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – плюс 11. 
 



Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 42 минуты.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
МИХАИЛ ФОФАНОВ – ЛУЧШИЙ ВРАТАРЬ ПЕРВЕНСТВА ВХЛ ПО ВЕРСИИ 
БОЛЕЛЬЩИКОВ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
На странице Первенства ВХЛ в социальной сети Вконтакте в течение трех дней 
проводилось голосование болельщиков по определению лучшего вратаря 
первенства. 
 
В список для голосования было включено десять голкиперов из семи команд. В 
течение этих дней в опросе приняли участие около полутора тысяч человек 
(1429), и почти четверть из них (344 голоса - 24,1%) отдали свой голос за вратаря 
новочебоксарского «Сокола» Михаила Фофанова. 
 
Далее следуют вратарь ХК «Тамбов» Дмитрий Хозяшев (290 голосов - 20,3%) и 
Артем Гвоздик (202 голоса - 14,1%), начинавший сезон в Новочебоксарске, а 
завершивший - в смоленском «Славутиче». Немного отстали от третьей позиции 
Никита Скатов из ЦСК ВВС, Павел Попков из саранской «Мордовии» и Никита 
Стариков их ХК «Ростов». 
 
В ближайшие дни болельщики определят лучшего защитника первенства ВХЛ. 
 
 
 
 
 
 
 


